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Ao vigésimo sétimo dia do mês de maio do ano de dois mil e dezenove, às 14h:45min, 
no auditório da Reitoria do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do 
Ceará –IFCE, situado na Rua Jorge Dumar, 1703, Jardim América, Fortaleza, Ceará; 
encontrou-se o Conselho Superior do IFCE – Consup em reunião convocada e presidida 
pelo reitor, Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os conselheiros: 
Carlos Régis Torquato Rocha, David Moreno Montenegro, Francisco Aleudiney Monte 
Cunha, Marcelo Araújo Lima, Natália da Silva Duarte, representantes docentes; Ana 
Cláudia Uchôa Araújo, Francisco Herli Barros, Karla Gonçalves de Oliveira, Marcelo 
Lucas Araújo, Maria Lopes Araújo, representantes dos técnicos administrativos; Ana 
Isabele Silva Barreto, Antônio Weslley Teixeira da Cruz, Francisco Thomé Gama da 
Silva, João Reginaldo da Silva, Ruth do Nascimento da Silva, representantes discentes, 
Anderson Ibsen Lopes de Souza, Fernando Eugênio Lopes, Francisco Sildemberny 
Souza, Jackson Nunes e Vasconcelos, José Alves Oliveira Neto, representantes dos 
diretores-gerais; Hylo Leal Pereira, representante do setor público; Francisco Teônio da 
silva, Luzimário Alves de Oliveira, representantes dos egressos; Antônio Inácio Neto e 
Maria de Lourdes Fiúza Porto Carneiro da Cunha, representantes das entidades dos 
trabalhadores; Demais presentes: José Cláudio Karam, Milena Mendes, Francisca 
Gilderlane Ribeiro, Dirlândia Marques, Zandra Dumaresq, Jarbiani Sucupira. O 
presidente Virgílio Araripe cumprimentou todos e parabenizou a todos os conselheiros 
que tomaram posse. Justificativas de ausência: O conselheiro Paulo Henrique 
justificou a ausência por conta de agenda prévia. 1. Informes do presidente: O 
presidente informou que o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão já está atuando, os 
conselheiros tomaram posse e que a partir de agora os assuntos relacionados à ensino, 
pesquisa e extensão passarão pelo CEPE e após análise deste conselho serão emitidos 
pareceres e em seguida esses documentos virão para o Conselho Superior.  2. ORDEM 
DO DIA: 2.1 Aprovação da ata da reunião anterior: a ata da 6ª reunião 
extraordinária foi encaminhada aos endereços eletrônicos dos Conselheiros para 
apreciação prévia no dia 22 de maio de 2019. O presidente sugeriu ao pleno do 
Conselho que a minuta da ata fosse enviada aos conselheiros anteriores que foram os 
que participaram da reunião. O conselho aprovou a sugestão do presidente e a minuta da 
ata será enviada aos conselheiros que participaram da reunião anterior.  2.2 Retirada de 
ponto de pauta: não houve. 2.3 Resolução 22/2019, que trata da prorrogação do 
mandato do conselho superior (2016-2018) SEI: 23255.001805/2019-01 -  Relator: 
Presidente. O relator explicitou a necessidade de ter realizado essa prorrogação, pois os 
novos conselheiros somente tomariam posse no dia 27/05/19.  Posto em discussão: Não 
houve. Posto em votação: Aprovado por unanimidade. Documento Gerado: 
Referendada a Resolução 22/2019. 2.4 Indicação da servidora Milena Mendes para 
Auditora Chefe. SEI: 23255.005646/2018-24.  Relator: José Cláudio Karam. O 
relator apresentou a auditoria e os membros que trabalham neste setor da instituição, em 
seguida, apresentou a base legal para indicação da servidora Milena Mendes. O 
presidente explicitou o motivo de indicação da servidora e justificou a necessidade da 
mudança na chefia da auditoria. Posto em Discussão: A conselheira Ana solicitou 
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recebimento dos certificados que fazem parte do currículo da servidora. Em seguida o 
presidente agradeceu o trabalho exercido pelo Sr. José Karam e solicitou uma salva de 
palmas para ele, em agradecimento ao seu trabalho exercido durante todos esses anos na 
auditoria interna. Posto em Votação: Aprovado por unanimidade. Documento Gerado: 
Resolução 32/2019. 2.5 – Apreciação do Relatório Anual da Auditoria Interna. 
Relator: José Cláudio Karam. O relator apresentou o relatório anual de atividades da 
auditoria. Explicou as ações planejadas e ações realizadas. Apresentou algumas ações da 
auditoria e explicou que esse relatório ele é somente apreciado pelo conselho superior. 
Posto em Discussão: A conselheira Ana sugeriu que não se ativesse apenas na descrição, 
mas a auditoria fizesse também a análise do relatório incluindo os fatos relevantes, e 
descrevesse essa relação entre as ações. O relator informou que irá acatar a sugestão da 
conselheira Ana. Posto em Votação: Apreciado por unanimidade. Documento Gerado: 
Resolução 33/2019. 2.6 – Parecer do CEPE acerca da alteração da oferta curso 
Técnico em Redes de Computadores campus Paracuru, SEI: 23824.000387/2019-
24. Relator: Prof. Ricardo Liarth. O relator apresentou o parecer e explicitou as 
alterações realizadas. Posto em Discussão: O conselheiro Aleudiney perguntou sobre o 
curso não ter sido ofertado no turno noturno. O conselheiro Luzimario falou sobre a 
oferta do curso subsequente à noite, para atender o público que trabalha. A conselheira 
Ana solicitou ao campus alguns ajustes, como por exemplo, acrescentar o motivo do 
acréscimo que foi realizado e amparar a justificativa para essa alteração. A conselheira 
Natalia ressaltou que o campus fez o estudo de potencialidades o qual previu em seu 
estudo do campus o curso ser ofertado a tarde. Em seguida o conselho sugeriu ao 
campus a oferta de curso noturno.  Posto em Votação: Aprovado por unanimidade. 
Documento Gerado: Resolução 29/2019. Dando prosseguimento à reunião o presidente 
passou para o próximo ponto de pauta. 2.7 – Parecer do CEPE acerca da alteração da 
oferta curso Técnico em Meio Ambiente campus Paracuru, SEI: 23824.000385/2019-35 
Relator: Prof. Ricardo Liarth. O relator leu o parecer e discorreu sobre as alterações 
solicitadas. Posto em Discussão: A conselheira Ana reforçou a mesma orientação acerca 
da justificativa para alteração. Posto em Votação: Aprovado por unanimidade. 
Documento Gerado: Resolução 30/2019. 2.8 – Parecer do CEPE acerca da alteração 
da oferta curso Técnico em Logística campus Horizonte, SEI: 23823.000212/2019-
27. Relator: Prof. Ricardo Liarth. O relator apresentou o parecer do CEPE e 
explicitou as alterações. Posto em Discussão: A conselheira Ana solicitou na 
justificativa embasar com dados da demanda reprimida pra justificar a mudança pra 
outro turno. Posto em Votação: Aprovado por unanimidade. Documento Gerado: 
Resolução 31/2019. 2.9 – Resolução Ad Referendum 24/2019, que trata da alteração 
da oferta do curso de Licenciatura em Física do campus Horizonte. Relatora: Sra. 
Jarbiani Sucupira. A relatora explicitou a alteração necessária para que o curso possa 
ser ofertado. Posto em Discussão: Os conselheiros Alves Neto e Ana sugeriram ajustar o 
quadro com os dados do curso e dados mais gerais. Posto em Votação: Aprovado por 
unanimidade. Documento Gerado: Referendada a Resolução 24/2019. 2.10 – 
Calendários Acadêmicos. Relator: Sr. Hobson. O relator apresentou os calendários 
acadêmicos dos campi: Acaraú, Acopiara, Aracati, Crateús, Guaramiranga, Jaguaribe, 
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Limoeiro do Norte, Maracanaú, Maranguape e Umirim. Posto em Discussão: O 
conselheiro Aleudiney perguntou sobre o calendário que recebeu, pois ele possui uma 
diferença, o relator explicou que é porque quando os cursos nos campi seguem a mesma 
data, basta que o campus utilize o seu calendário. O conselheiro Aleudiney perguntou se 
é feito um trabalho de tentar sincronizar os calendários de todos os campi, como por 
exemplo os campi de Acopiara e Maranguape já que vão iniciar não poderia fazer essa 
sincronização. O relator falou que o intuito é justamente ajustar esses calendários. O 
conselheiro Herli falou sobre a questão da carga horária ser fragmentada para os 
docentes. A conselheira Ana sugeriu inserir o despacho que o Hobson encaminha junto 
aos calendários. A conselheira Natalia explicou que algumas atividades aos sábados são 
necessárias para repor alguma atividade. Conselho sugeriu essa análise acerca dos 
sábados já que em alguns momentos as cargas horárias já são preenchidas. Posto em 
Votação: Aprovado por unanimidade. Documento Gerado: Resolução 34/2019. 2.11 – 
Calendário do Conselho Superior. O presidente apresentou o calendário das próximas 
reuniões: Reuniões Ordinárias: 08/07, 23/09, 11/11. Posto em Discussão: O conselheiro 
Jackson sugeriu que as reuniões fossem a tarde. Posto em votação: Aprovado por 
unanimidade. 3 – Informes do Colegiado: A conselheira Natália sugeriu receber a 
convocação com uma antecedência maior.  A conselheira Ana solicitou pelo menos 15 
dias de antecedência. O conselheiro Hylo perguntou se existe no instituto uma ação 
acerca da discussão sobre o ensino médio integrado, em seguida o presidente passou a 
palavra para a conselheira Ana que falou sobre as discussões e reuniões que estão se 
reunindo com a comissão que está discutindo a legislação, a base curricular, a 
infraestrutura dos campi. Prof. Ricardo Liarth complementou sobre essa discussão. O 
conselheiro Alves Neto perguntou sobre no âmbito da Seduc como está sendo essa 
implementação, o conselheiro Hylo falou que foi criado um grupo de trabalho que está 
definindo essas diretrizes. O conselheiro Fernando solicitou do Consup uma campanha 
sobre a questão da prevenção do suicídio, sugeriu um programa. O conselheiro Hylo 
perguntou se existe alguma ação curricular sobre essa questão de prevenção do suicídio, 
e disse que no estado tem essa ação pedagógica e curricular. O conselheiro Weslley 
propôs que houvessem campanhas de prevenção, ações que possam trabalhar 
diretamente com este assunto. O presidente falou que essa preocupação é algo da rede 
federal, falou que precisa ser trabalhada pra que essa situação de suicídio seja trabalhada 
com os profissionais da área para que haja um resultado permanente. O presidente 
sugeriu: uma comissão para criar algumas diretrizes para serem encaminhadas aos 
demais setores da instituição e fazer com que a gestão tenha um programa permanente. 
Comissão instituída por conselheiros: Conselheiros: Weslley, Ruth, Thomé, Natalia, 
Ana, Inácio, Fernando. Definiu-se que a conselheira Natália irá coordenar a comissão. O 
conselheiro Inácio perguntou sobre o ponto eletrônico, Prof. Virgilio falou que a 
comissão instituída está trabalhando e após as discussões, o trabalho da comissão será 
discutido pelas unidades. Em seguida o presidente agradeceu a presença de todos e, 
nada mais havendo que tratar, deu por encerrada a reunião às 17h:10min. Para constar, 
eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente 
ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.  
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Virgílio Augusto Sales Araripe                                       
Presidente do Conselho Superior 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos       
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